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АРТИКЛИ
неопределенный                            определенный
a перед согласной,                         the перед согласной,   
перед u, перед h,                            перед u, перед h, 
    если h читается                          если h читается
a table                                               the table
a union                                             the union
a house                                             the house
an перед гласной, перед u,           the перед гласной, перед u, 
перед h, если она не читается:     перед h, если она не читается:
an arm                                              the arm
an umbrella                                      the umbrella
an hour                                             the hour



Определенный артикль перед 
исчисляемыми существительными
в единственном и во множественном числе употребляется

• Когда речь идет о чем-то конкретном, уже 
известном: Where is the key?

• Когда речь идет о чем-то единственном в 
своем роде или в данных условиях: the Earth.

• Когда речь идет о целой группе, о целом 
классе, виде и т.п. (обобщающее значение): 
The pine grows in northern countries.

• The + прилагательное в превосходной 
степени + существительное:

    The highest mountains are in Asia.



• The + порядковое числительное + 
существительное: I am on the second floor.

• The + количественное числительное + 
существительное: The two men entered the room.

                   last – последний
                   next - следующий
 *  the        following – следующий              + noun
                   only - единственный
                   same – тот же самый
                   very – тот же самый



Неопределенный артикль a, an перед 
исчисляемыми существительными 

единственное число
• Означает какой-нибудь, какой-то один, все 

равно какой; обычно употребляется после 
оборота there is (there was, there will be)и 
после глагола to have:

 There is a pencil in the box. Give me a pen.
• Означает любой, всякий, каждый: 
A child can understand it.
• Указывает, кем или чем является данное лицо 

или предмет:
 My father is an engineer.



• После what означает какой, что за:
What a cleaver child!
• Имеет значение числительного one – 

один:
I’ll come in hour.
• Употребляется после such – такой, quite - 

совсем, rather - довольно:
It is rather a long story.



множественное число

 *Во множественном числе для выражения 
неопределенного количества артикль 
заменяется на неопределенное местоимение (в 
утв. предл.) и (в отриц. и вопр. предл.):

There are some pencils in the box.
Are there any pencils in the box?
There are not any pencils in the box.
 * Слова hundred , thousand, million употребляются 

без артикля: 
Hundreds of  people



• Во множественном числе – без артикля:
Children (любые, все)can understand it. 
Our fathers are engineers.
What cleaver children!
I don’t like such (такие) long stories.



Артикли 
перед исчисляемыми существительными

Во множественном числе – без артикля:
• Обычно без артикля:
A table made of  wood. I like cold milk.
• С определенным артиклем the, когда речь идет о чем-то 

конкретном, об определенном, уже известном количестве:
The meat was quite cold. The water in this river is very cold.
• С местоимениями some, any, когда речь идет о 

неопределенном количестве:
Give me some milk. I want some warmer water.
• С неопределенным артиклем  a, an при обозначении сорта 

или вида:
It is a very good tea.

Вещественные существительные (обозначающие вещества) 
употребляются:



• Во множественном числе – без артикля:
• Обычно без артикля:
 I like music. Knowledge is power.
• С определенным артиклем the, когда речь идет о чем-то 

конкретном: I like music of  this ballet.
• С местоимениями some (в утв. предл.), any (в вопрос. и 

отриц. предл.), когда речь идет о неопределенной 
степени проявления чувств и т.п. The news caused some 
excitement.

• С неопределенным артиклем a, an в значении a kind of, 
such – такого рода, такой: There was an unusual warmth 
in his eyes.

Отвлеченные существительные (обозначающие признаки, чувства, 
науки, искусства, явления и т.п.)



Артикли перед именами собственными

• Во множественном числе – без артикля:
Europe, Brazil, Paris, Baker Street, Broadway, John Smith,

Но есть исключения:

Обычно не ставятся:

The [географическое название] [общее обозначение]:
The Mediterranean Sea, the British Empire, but
[определение] [географическое название]: 
North America, Great Britain
The [общее обозначение] of [географическое название]:
The Bay of Biscay, the King of England, but
[общее обозначение] [географическое название, имя]:
Fort Wayne, King Edward, Prince Charles.



Страны Океаны Моря 

The United States The Pacific Ocean The Black Sea

Заливы Реки Каналы 

The Persian Gulf The Potomac River The Suez Canal

Пустыни Группы островов
The Sahara Desert The Bahamas The Faeroe Islands

Горы Но!  Горные вершины
The Rockies Everest Montblanc

Суда Гостиницы Члены семьи
The “Titanic” The “Metropol” The Petrovs



Многие здания Отдельные улицы
The Tower, the Louvre The Bowery (New York)

Следующие страны, местности и города
The Crimea The Argentine

The Ukraine The Congo

The Caucasus The Sudan

The Netherlands The Hague

Английские и американские газеты и журналы
“The Times” “The Morning Star”

“the Daily News” “The Business”



• Существуют также словосочетания, в 
которых артикль всегда присутствует или 
всегда отсутствует, не смотря на правила:

a lot of, a little, a few, to go for a walk, to have a 
good time, to have a headache, in the morning, 
in the country, in the open air,  in the sky, in the 
spring, on the way, on the right, at heart, at 
home, at night, in fact, by sea,to go to bed, to 
take care of, to take part in, for example, on 
foot, etc.
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